



#COMISIÓN INDEPENDIENTE

‘Falló manejo de pandemia’

SE PUDIERON HABER SALVADO MÁS DE 224 MIL VIDAS, AFIRMAN

POR FRIDA VALENCIA

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

Un mejor manejo de la pandemia en México pudo haber salvado 224 mil 244 vidas, concluyó un informe de la Comisión Independiente de Investigación sobre la Pandemia de COVID-19.

De acuerdo con el estudio, la gobernanza y gestión de la crisis estuvo caracterizada por un proceso fallido de toma de decisiones, lo cual se vio reflejado en la minimización de la gravedad de la situación, condición que provocó la propagación de los contagios y el incremento de fallecimientos.

“Mediante un análisis matemático, se estima que por

lo menos 224 mil 244 vidas se hubieran salvado, de haber existido un manejo diferente de la pandemia”, indica.

Asimismo, la Comisión afirma que las debilidades que tenía el sistema de salud previo a la pandemia, como el recorte al gasto, se vieron exacerbadas ante la crisis sanitaria, lo que disminuyó su capacidad para atender la emergencia, principalmente los para sectores más vulnerables, quienes se vieron abandonados.

“El sistema de salud se encontraba segmentado y en un estado financiero precario. (...) Las reformas regresivas y a una política errática de subejercicio y recorte al gasto redujo su capacidad para responder a la crisis”, señala.

Además, el organismo indicó que no se puede culpar a las comorbilidades como factor de incremento en los contagios, por lo que reforzó la responsabilidad de los gobiernos en la materia. ●

SIGUEN
LOS
CASOS

1

• Sólo este año se han reportado más de 100 decesos.

2

• También se han encontrado más de 5 mil casos positivos.

3

• La media de edad de los contagios es de 43 años.

334

MIL 336 DEFUNCIONES RECONOCE EL GOBIERNO.

7.6

MILLONES DE CASOS CONFIRMADOS DEL VIRUS.